

[Text]

does not mean by opposing this agreement we are against freer trade.

I wonder if you have looked at that or not. If you have not, it is understandable.

Ms Brown: At this point I think most students in the country recognize their future as graduating students is tied to the economy, and I do not think they are opposed to freer trade. That is a general, sweeping statement. I think they recognize the results of the economic summit, where they discussed reducing barriers to trade to promote a more global economic community. I do not think that is the key concern with students. I think what they would like to see is a system where they are guaranteed to have a good-quality education so they will be able to contribute back to the economy.

That is where free trade in our opinion may be a threat to that system, and that is recognizing that there has not been a full debate and discussion with other involved groups and also with our own students. They are just developing their opinions at this point. We have set up a whole process to get a consultation going. We have a speakers' bureau we run across the country. It includes people who are in favour of the agreement and some who are against the agreement. They come together and talk about future free trade agreements and the future of the economic and education system in this country.

So we are trying to invoke debate. I guess what we are saying when we call for an election is to ask you also to let that debate run its full course and not to pre-empt it by going through the whole motions of putting this through the House of Commons without having had all Canadians consult on it and think about the long-term effects in that way and come out as in favour or opposed to this type of free trade, or any type of free trade in a general sense.

Mr. Edwards: Ms Brown and gentlemen, thank you very much for being with us as part of this consultative process tonight.

Your association had the opportunity to present to the Macdonald royal commission. Did you present to the Standing Committee on External Affairs and International Trade, which toured the country last year?

Ms Brown: No, we did not.

Mr. Edwards: Did you present to the joint Senate-Commons committee on the free trade initiative and the Strategic Defence Initiative that toured the country in 1985?

• 2045

Mr. Old: That is almost pre-history for me.

Mr. Edwards: Yes, I recognize that. As Mr. Allmand has pointed out, we have been dealing with various

[Translation]

avons trop cédé pour ce que nous avons obtenu, mais cela ne veut pas dire que nous nous opposons à la libéralisation du commerce.

Je voudrais savoir si vous avez examiné cette question ou non. Si vous ne l'avez pas fait, cela se comprend.

Mme Brown: Je pense que la plupart des étudiants canadiens reconnaissent que leur avenir après l'obtention de leur diplôme est lié à l'économie et je ne pense pas qu'ils s'opposent à la libéralisation du commerce. C'est une déclaration bien vaste. Selon moi, les étudiants reconnaissent les résultats du sommet économique, où il a été question d'une réduction des obstacles au commerce pour promouvoir une communauté économique plus globale. Je ne pense pas que c'est ce qui préoccupe le plus les étudiants. Selon moi, ils voudraient un système qui leur garantira une bonne éducation pour qu'ils puissent contribuer quelque chose à l'économie en retour.

À notre avis, le libre-échange pourrait constituer une menace pour le système d'éducation, même si l'on fait abstraction du fait que nous n'avons pas discuté pleinement de la question avec d'autres groupes en cause et avec nos propres étudiants. Les étudiants sont en train de former leur opinion. Nous avons mis sur pied un processus pour favoriser la consultation. Nous avons un bureau de discussion national. Ce bureau comprend des gens qui sont en faveur de l'accord et d'autres qui s'y opposent. Les membres du bureau se réunissent pour discuter d'accords futurs de libre-échange et de l'avenir de l'économie et du système d'enseignement au Canada.

Nous essayons donc de favoriser le débat. Nous demandons au gouvernement de déclencher des élections pour que ce débat aille jusqu'au bout au lieu d'empêcher qu'il ait lieu en faisant adopter l'accord par la Chambre des communes sans que tous les Canadiens aient pu exprimer leur opinion, réfléchir aux conséquences à long terme et décider s'ils sont pour ou contre cet accord de libre-échange en particulier ou la libéralisation du commerce de façon générale.

M. Edwards: Madame Brown, messieurs, je vous remercie beaucoup d'être venus participer à ce processus de consultation ce soir.

Votre Association avait eu l'occasion de présenter un mémoire à la Commission royale d'enquête Macdonald. Avez-vous témoigné devant le Comité permanent des affaires extérieures et du commerce extérieur qui a voyagé dans tout le Canada l'année dernière?

Mme Brown: Non, nous ne l'avons pas fait.

M. Edwards: Avez-vous présenté un mémoire au Comité mixte du Sénat et de la Chambre des communes sur l'initiative de libre-échange et l'Initiative de défense stratégique qui a voyagé dans tout le pays en 1985?

M. Old: Pour moi c'est presque de la préhistoire.

M. Edwards: Oui, je m'en doute. Mais comme l'a dit M. Allmand, il y a eu des discussions aux différentes